
香港文匯報訊（記者 甘瑜）橫洲
第一期4,000個公屋單位擬建10幢公
屋。對於有鄉事派中人擔心這會「影
響風水」，希望政府少建1幢，房屋署
回覆查詢時表示，橫洲第一期發展項
目的整體佈局，包括樓宇座數等，目
前尚在規劃階段。發言人強調，政府
的目標是在第一期發展提供4,000個公
屋單位，以滿足市民對公屋的需求。

房署：橫洲一期佈局規劃中

特首讚鄉局獻力社群 冀續為港獻良策

炒作城鄉矛盾 對港有害無益
劉業強批有人誤導市民 斥抹黑言行不負責任
香 港 文 匯 報 訊

（記者 鄭治祖）

就橫洲發展計劃和

候任立法會議員朱

凱廸聲稱受威嚇，

有人就聲言這是

「鄉黑」問題。新

界鄉議局主席劉業

強昨日回應表示，

近日有人不斷利用

市民對新界原居民的誤解，發表反對新界原

居民和鄉議局等以偏概全的言論，企圖加深

城鄉矛盾，以博取輿論支持。他強調，鄉議

局不接受任何人就新界發展表達意見而受暴

力威嚇，認為這些言論和行為不負責任，對

維護香港整體繁榮穩定有害而無益。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）行政長官梁振英昨日
出席新界鄉議局聯同鄉事委員會舉辦的國慶酒會時，讚
揚鄉議局和鄉事委員會多年來在新界各項事務上向特區
政府提供寶貴意見，積極參與社會建設，改善民生，為
新界廣大社群謀求福祉。梁振英亦期望他們繼續與特區
政府和社會各界齊心協力，共同為新界以及全社會的全
面發展共商良策。
昨日上午鄉議局聯同二十七鄉鄉事委員會舉辦慶祝中
華人民共和國67周年升旗儀式暨酒會，邀請行政長官
梁振英、中聯辦副主任林武、政務司司長林鄭月娥、商
務及經濟發展局局長蘇錦樑以及行政會議成員、立法會
議員、全國人大代表、全國政協委員等出席。嘉賓先在
在鄉議局大樓門外參加升旗儀式，再移步到鄉議局大劇
院進行祝酒。

梁振英酒會上致辭時表示，很高興與各位一同慶祝新
中國成立67周年。經過全國人民的長期奮鬥，國家綜
合國力不斷攀升，人民生活大幅改善，在國際舞台上的
影響力舉足輕重。他還列舉國家自主研發全球第一顆量
子科學實驗衛星「墨子號」，以及「天宮二號」太空實
驗室成功發射等，認為這些成就「都突顯國家在航天科
技上的進步」，「我們十分欣喜自豪。」

籲鄉局精英建言「帶路」機遇
他重申，香港是中國的一部分。在中央的大力支持
下，香港受惠於國家的發展機遇，分享了國家的發展成
果。「今年，國家全力推展『十三五』規劃和『一帶一
路』建設，我鼓勵香港各界人士把握好這些空前機遇，
利用好香港『一國』和『兩制』的雙重優勢，發揮好

『超級連繫人』的作用，在貿易、金融、物流、科技、
文化、教育等各方面，繼續為香港和國家的發展作出貢
獻。」
他特別提到，新界鄉議局雲集政商界精英，有廣泛的
海外連繫，希望就如何利用好「一帶一路」機遇向特區
政府多提意見。
梁振英讚揚新界鄉議局和二十七鄉鄉事委員會，多

年來本着「愛國、愛港、愛鄉」的精神，在新界各項
事務上向特區政府提供寶貴意見，積極參與社會建
設，改善民生，為新界廣大社群謀求福祉。他感謝鄉
議局和鄉事委員會多年來的貢獻，並期望他們繼續與
特區政府和社會各界齊心協力，共商良策，共同為新
界以及全社會的全面發展，為祖國的富強昌盛，作出
積極貢獻。

劉業強昨日在鄉議局聯同鄉
事委員會舉辦的國慶酒會

致辭時表示，鄉議局和二十七鄉
鄉事委員會有悠久而堅定的愛國
愛港傳統，歷史上不論抗英和抗
日，新界人都挺身而出，共赴國
難，鐵血丹心。
他續說，香港回歸至今 19
年，曾面對各種困境和挑戰，但
得到祖國的大力支持，依舊保持
繁榮穩定，並帶來各種新的發展
機遇，「我深信，新界愛國愛港
的力量和新界獨特的優勢，將有
助於特區政府持續發展，有助於
特區政府謀求穩定的政治、經
濟、民生等核心要素。」

齊盼城鄉共融安居樂業
當前社會政治形勢複雜，激進
「本土派」勢力抬頭，而近期有
關新界鄉郊問題，更被加以炒
作，引起爭議。劉業強重申︰
「新界向來都是『愛和平、講道
理』，鄉議局不接受任何人就新
界發展表達意見而受暴力威嚇。
我相信『本土』成員、新界鄉紳
和新界居民都希望城鄉共融、安
居樂業。」
劉業強又指，近日有人不斷利
用市民對新界原居民的誤解，以
反對新界原居民和鄉議局作為議

題，發表以偏概全的言論，甚至
透過抹黑鄉事派和鄉議局，博取
輿論支持，企圖加深城鄉矛盾。
他直斥，這些不負責任的言論
和行為，無論對於維護新界鄉郊
社會的安寧，還是對於維護香港
社會整體繁榮穩定，都是有害而
無益。

新界人權益受基本法保障
他強調，新界人的傳統權益

並非特權，而是受香港基本法
保障的合法權益。過去新界的
發展，有賴鄉議局諸位前主席
與政府緊密合作，在新界推動
各項發展計劃，協調原居民與
外來居民，以和諧共處。他認
為，這才是維護新界繁榮穩定
的關鍵。

反對「港獨」續揚愛國愛港
劉業強表示，鄉議局支持香港
持續發展，反對一切「港獨」的
思想和行為。他亦表示，新界鄉
議局走過了荊棘滿途的90年，今
後即使再面對困難和波折，新界
人有遇強愈強的心，本局和二十
七鄉將一如既往，發揚愛國愛港
精神，領導新界原居民團結互
愛，與香港各界友好合作，為社
會凝聚穩定力量。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）橫洲發展爭議
不斷，一眾鄉事代表昨日出席鄉議局國慶酒會
時，均被問到有關議題。鄉議局副主席張學明
表示，橫洲只發展4,000個公屋單位是不足夠，
相信政府在發展第二、三期時會作諮詢，屆時
鄉議局會給予中肯意見。十八鄉鄉事委員會主
席梁福元就表示，政府就土地發展「摸底」是
數十年來行之有效的溝通方式，而目前棕地收
地需時較長，故採取先易後難的發展方針是明
智決定。
被問到橫洲發展公屋項目第一期只有約4,000

個單位是否足夠，張學明表示，從整體香港房屋
來說，4,000個單位當然不足，但政府已解釋清
楚，這只是第一期發展，1.7萬個單位計劃並沒有
取消，相信政府發展第二、三期時需要再與地區
和持份者商量。至於鄉議局會否反對第二、三期
在橫洲發展，張學明說現時政府仍未開始諮詢，

不能假設答案，他們會就事件給予中肯意見。

梁福元：「摸底」快脆直接有效
就政府向持份者「摸底」了解政策是否可行也
引來批評，梁福元表示，政府就發展項目向鄉事
派「摸底」是「最快脆、直接」的溝通方式，數
十年來行之有效。
同時，他又指，若認為諮詢不夠全面，可再優
化。梁福元還表示，鄉事派一直與政府穩定合
作，亦是新界大部分土地的持份者，若鄉事派不
支持及合作，政府不能解決房屋問題，或發展新
市鎮。
他批評有人抹黑鄉事派，是刻意製造社會矛盾
及分化，令鄉事派十分委屈，「供應土地出來，
仲要畀人鬧、畀人抹黑」。
至於收地方面，梁福元指，棕地物流涉及本港

重要經濟及就業問題，故政府在棕地收地，或牽

涉法律訴訟，「可能十年、廿年都未發展到」，
因此在橫洲發展問題上，政府採取緩急先後、先
易後難的方針，先在非棕地發展4,000個公屋，
是明智的決定。

曾樹和：作為區員會幫政府
元朗屏山鄉事委員會主席曾樹和被問到會否跟

政府繼續合作，他表示，如果政府需要調解和合
作，他作為區議員會幫政府，在橫洲第二、三期
公屋發展上也抱相同態度。

鄧達善：因車多反對建1.7萬伙
屏山鄉事委員會副主席鄧達善則表示，原先反

對政府興建1.7萬個單位，是因為區內太多車和
人。至於橫洲項目第二、三期的1.3萬個單位發
展的時間表，他認為政府會逐步推進，詳細發展
時間要問政府。

張學明：會給中肯意見橫洲項目

香港文匯報訊（記者文森）
橫洲公共房屋發展計劃在收地
上引起社會討論。新界露天倉
經營者協會主席鄧坤盛昨日表
示，「搬人易過搬倉」，政府
若有意發展棕地，遷走在棕地
居住的村民較搬走作業工場容
易，因後者更難覓地安置。他
又指，不認同新界有「官商鄉
黑勾結」，亦感覺不到新界有

黑勢力。
鄧坤盛出席一個電台節目時承

認本港現時住屋供應緊張，但認
為「搬人易過搬倉」，遷走在棕
地居住的村民較搬走作業工場容
易。
他說，要求村民搬走牽涉的

人數較少，政府亦可興建公屋
安置村民和發放搬遷賠償。相
比之下，露天倉存放了大量建

築材料、貨櫃、大型機械等，
這些都不能「上樓」經營，亦
難以另覓地點存放，要搬遷最
少需5年。
他認為，除了歷史悠久的原居民

村屋應獲保留外，重要性及歷史性
不大的村屋，村民應犧牲小我完成
大我，對公屋發展作出遷就。
他又提出，政府可對行業作

長遠規劃，覓找一個可供露天
倉行業永久經營的地方，從而
不用經常搬來搬去。

鄧坤盛：搬人易過搬倉

民主黨候任立法會議員鄺
俊宇（鄺神）明明早知政府
擬在橫洲建1.7萬個公屋單
位，並就事件多次回應傳媒
訪問，但日前他竟扮作一無

所知，聲稱「被屈」，並獲《蘋果日報》為他
「澄清」。「熱血公民」（熱狗）陳秀慧昨日
就在網上揶揄說︰「對於《蘋果》鍥而不捨咁
寫話運房局還鄺俊宇清白，我覺得真係要好好
學習呢種厚面皮。」不少網民到鄺俊宇face-
book洗版留言批評他講大話，更有人譏諷道︰
「記得鄺神有本書《有一種幸福叫忘記》，唔
知鄺神係咪因為有49萬票支持，覺得太幸福，
於是將成個橫洲發展計劃忘記咗呢？」
鄺俊宇昨日在fb上貼出《蘋果日報》為自己
「澄清」的新聞，當中大字寫到「運房局還鄺
俊宇清白 證會面只提建4千公屋」，卻未有
回應自己是否一早已知原本1.7萬個公屋單位
的計劃，反而叫人「把焦點重新凝聚在梁振英

身上」。
如此「有交帶」的做法，當然引來不少人的

不滿。有人就指，運房局只是證明了該次會面
無提，而非鄺俊宇不知，質疑早已就1.7萬個
公屋單位計劃回應傳媒的鄺俊宇，為何可以一
次見面中無提就「忘記」有關計劃。

陳秀慧揶揄「票王乜都得」
陳秀慧昨日也在fb發帖揶揄鄺俊宇及為他

「澄清」的《蘋果日報》，道破鄺俊宇早知計
劃，並說︰「過去鄺俊宇你×答咪認咗佢囉，
你想講你唔係摸底對象嘛，得啦得啦。摸底對
象同做嘢×係兩回事嘛，得啦得啦，×唔等如
（於）講大話嘛，得啦得啦。票王嘛，乜×都
得架（㗎）啦。」
作家陳雲海昨日也加一腳，在fb上拍片質
疑︰「你對數字唔敏感，定對政治唔敏感啊鄺
生？你知唔知有幾多人投咗畀你啊究竟？」

■記者 甘瑜
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鄺神「幸福忘記」厚面皮「認清白」 Trunks To︰其實仲有元朗區議會
開過會，如果鄺有參予（與）就無
可能唔知橫洲計劃，有哂（晒）文
件，……，點會完全唔知呀！？

Evangel Mak︰由一開始就講個計
劃係17,000個單位，而一次會議
上無提就話你唔知？你阿媽係女人
生左（咗）你，人地（哋）同你慶
祝生日時，無提到你阿媽係女人，
咁你係唔係唔知你阿媽係女人呀！
大話精！

Taito Wong ︰ 政 棍 ， 你 講 野
（嘢）啊！你唔係一般平民，你係
區議員，區內發生的事你唔知，點
解張張報紙都知，得你一個唔知？

Xander Lam︰簡單一句，佢知就

係講大話，唔知就係失職。

Eric Law︰記得鄺神有本書《有一
種幸福叫忘記》，唔知鄺神係咪因
為有49萬票支持，覺得太幸福，於
是將成個橫洲發展計劃忘記咗呢？
不過，又學鄺神話齋，「我們很想
抹掉某些回憶，卻發現，回憶是愈
想抹，愈更清晰」。

Fefe Wonder︰習慣講大話，習慣
失憶，習慣推卸責任，習慣接受原
諒。

Ka Hei Li︰票王真係冇所謂，唔駛
（使）兜，4年後選民又會自動失憶。

黃鈞 ︰下屆照樣當選，當選完繼
續去黎老板（闆）處謝票。

網民鬧爆鄺俊宇講大話

資料來源︰facebook 整理︰甘瑜

■陳秀慧批鄺
俊宇和《蘋果
日報》厚面
皮。
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